



Cuba ratifica interés por ampliar la cooperación con la Unión Económica Euroasiática



Intervención del primer ministro de la República de Cuba, Manuel Marrero Cruz, en la reunión del Consejo Intergubernamental Euroasiático, en Moscú, Federación de Rusia, el 13 de diciembre de 2024

Manuel Marrero Cruz, 13 de Diciembre de 2024

Excelentísimo señor Nikól Pashinián, primer ministro de la República de Armenia;

Excelentísimo señor Mikhaíl Mishústin, primer ministro de la Federación de Rusia;

Excelentísimos Señores Jefes de Gobierno y de delegaciones;

Distinguidos invitados:

Desde La Habana, Cuba, les extiendo un fraternal saludo al pueblo y Gobierno rusos, que acogen la presente sesión del Consejo Intergubernamental, al tiempo que agradezco la invitación para participar

en este importante evento y ratifico el firme interés de Cuba por continuar ampliando y diversificando la cooperación con la Unión Económica Euroasiática.

Ello incluye nuestra invariable voluntad de trabajar por el establecimiento de una nueva arquitectura económica y financiera internacional, más justa e inclusiva, que tenga en cuenta las particularidades y potencialidades reales de nuestras naciones. Al respecto, Cuba ha estrechado su relación con la Unión y, más recientemente, con los BRICS, a cuya Cumbre en Kazán, el pasado mes de octubre, asistimos representados por nuestro Canciller.

Excelencias:

El Tercer Foro Económico Euroasiático, que se desarrolló de manera simultánea al Consejo Intergubernamental Eurasiático, contó con una amplia participación de la República de Cuba y confirmó las múltiples oportunidades existentes para el fortalecimiento de las relaciones de negocios entre nuestras empresas y las de la Unión. Agradezco el apoyo de la Comisión Económica Euroasiática y de la República de Armenia para la participación de la delegación cubana.

Pudimos constatar que los mecanismos de integración que ha desarrollado la Comisión pueden contribuir de manera significativa al desarrollo económico de los países miembros, lo cual es de gran relevancia para Cuba, teniendo en cuenta nuestra disposición de desempeñar un rol más activo como Estado observador de esta importante Organización.

Entre los principales resultados de este Foro, se acordó avanzar en el intercambio sobre los proyectos presentados en los sectores de la farmacéutica y la biotecnología, producción de alimentos e industria en general.

Especial significación merece la celebración del panel “Diálogo empresarial dedicado a las relaciones entre la UEEA y Cuba”, en el que se priorizó la promoción de los proyectos vinculados a la producción de alimentos, la industria metalúrgica y química, la industria biofarmacéutica, el transporte, la logística, el turismo y el fomento de las relaciones interbancarias.

El Tercer Foro Económico Euroasiático, sin dudas, constituyó la plataforma para pasar revista a la labor realizada, así como evaluar las perspectivas y prioridades de desarrollo de la Unión.

La firma de un acuerdo de cooperación entre la Cámara de Comercio de Cuba y el Consejo Empresarial de la Unión, con su correspondiente hoja de ruta, debe constituirse en un instrumento de beneficio mutuo y contribuir al mejor conocimiento de los respectivos sectores empresariales.

Estimados Jefes de delegaciones:

Aprovecho para agradecer la inclusión de la Universidad de La Habana, en calidad de observadora, en el Consorcio Científico y Educativo de la Red Euroasiática de Universidades, lo que constituye un honor y una alta responsabilidad, que reafirma el carácter prioritario de la cooperación multilateral con la República de Cuba y la intención de profundizar la interacción en todas las áreas de interés mutuo.

Lo anterior es resultado del trabajo continuo en los sectores de la educación y la ciencia, cuyo fin es propiciar el acceso de nuestro país a la Red de Universidades de la Unión y una interacción estrecha con las Universidades Euroasiáticas, en particular con una de las Universidades Médicas de Moscú.

Excelencias:

La cuadragésima Feria Internacional de La Habana se realizó en los primeros días de noviembre con la participación de empresarios de más de 60 países.

Lamentablemente, el evento concluyó antes de lo previsto debido a los embates del huracán Rafael sobre el occidente de Cuba. A pesar de ello, se pudo presentar una actualización de la cartera de oportunidades de negocios en nuestro país, que abarca 607 proyectos de inversión, en sectores como alimentos, turismo, industria, petróleo, minería, telecomunicaciones e informática, transporte y logística.

El Séptimo Foro de Inversiones, que se desarrolló en el contexto de la Feria, destacó el favorable ambiente de negocios que se propicia en Cuba y las ventajas para los inversionistas extranjeros que seleccionen a nuestro país como plaza de inversión, aun en la coyuntura económica especialmente compleja que estamos atravesando.

La realización de la Feria, en medio de las afectaciones ocasionadas por fenómenos meteorológicos, a las que se sumaron dos sismos de envergadura, las dificultades energéticas y de suministro de

combustible que enfrentamos como consecuencia del recrudecimiento, sin precedentes, del bloqueo económico, comercial y financiero del gobierno de los Estados Unidos, constituye un ejemplo de la apuesta del país por profundizar sus relaciones económicas y comerciales con el mundo.

Estimados colegas:

Casi finaliza este año en el que celebramos el décimo aniversario de esta necesaria e importante asociación económica que trasciende las fronteras regionales.

En tal sentido, Cuba le confiere suma importancia a la conformación del Plan Conjunto de Colaboración para el período 2025-2030. Ratificamos, además, nuestra voluntad e interés en su firma en el primer trimestre de 2025, en el contexto de la celebración de la Cuarta Sesión de la Comisión Conjunta Cuba-UEEA, en Moscú.

En nombre del pueblo y Gobierno cubanos transmito el agradecimiento a todos los Estados que conforman la Unión por su inquebrantable apoyo al reclamo internacional para que cese el bloqueo económico, comercial y financiero impuesto por los Estados Unidos de América y por la exclusión de Cuba de la espuria lista de países que supuestamente patrocinan el terrorismo, pretexto empleado para mantener vigentes las medidas coercitivas unilaterales y con marcado carácter extraterritorial contra nuestro pueblo por más de 65 años.

Les reiteramos nuestros deseos de éxitos en el devenir futuro de la Unión y reafirmamos que continuaremos trabajando para ampliar y fortalecer los vínculos de cooperación mutuamente beneficiosos, además de impulsar el desarrollo económico sostenible.

Tengan la convicción de que, a pesar de los complejos desafíos que atraviesa hoy la humanidad, y en particular nuestro país, siempre podrán contar con el modesto, pero sincero aporte de Cuba, y con la solidaridad que caracteriza a nuestro pueblo.

Por nuestra parte, seguiremos combatiendo con seguridad en la victoria y convencidos de que con nuestros propios esfuerzos y la cooperación de la Unión Económica Euroasiática saldremos adelante, y alcanzaremos la prosperidad que tanto merece nuestro pueblo.

¡Hasta la Victoria Siempre!

Muchas gracias.

Presidencia y Gobierno de la República de Cuba

2026 © Palacio de La Revolución